

Saint-Vincent de Dijon et "renaissance du vignoble dijonnais" : les habitants et habitantes des Valendons alertent sur les conséquences de l'expansion des vignes à Dijon

En ce 7 février, alors que certains célèbrent la "Saint-Vincent de Dijon", nous, habitants et habitantes des Valendons, n'avons pas le cœur à la fête.

Nous ne pouvons nous réjouir, car pendant que la ville et les vignerons festoient au nom de la "renaissance du vignoble dijonnais", à grands renforts de communication, nous en voyons les conséquences juste sous nos fenêtres.

L'expansion des vignes en pleine ville, ce sont des coupes d'arbres massives, l'arrachage des haies, la destruction des jardins ouvriers et familiaux, la perte de la biodiversité, et l'épandage de pesticides à quelques mètres des habitations et des écoles.

En 4 à 5 ans, sur les coteaux des Valendons, plus de 5 hectares de bocage, de bois, de jardins et de prairies ont déjà été rasés, pour faire place à des vignes et des fils de fer – sans que jamais nous ne soyons consultés.

Pourtant, cet endroit nous l'aimons : lieu de balade et d'émerveillement pour tous les âges, refuge de biodiversité, c'est l'un des derniers havres de nature en pleine ville, qui contribue à la qualité de notre air et de notre eau, et forme un îlot de fraîcheur face aux canicules.

Nous ne pouvons nous résoudre à la destruction de ce patrimoine naturel bien réel au présent, pour tenter de faire renaître coûte que coûte une gloire passée.

Aux Valendons, c'est la santé des Dijonnais et Dijonnaises qui est mise en risque, la sécurité des habitations qui est menacée par l'érosion des sols, pour quelques litres de vin consommés par de moins en moins de Françaises et Français.

Nous pensons qu'il est du rôle d'une municipalité de prendre soin de sa population, de la santé et du cadre de vie des milliers de personnes qui vivent là. De nous protéger face aux bouleversements climatiques et à l'effondrement de la biodiversité, pas de les amplifier.

Aussi nous alertons aujourd'hui contre la folie des grandeurs que représente l'expansion des vignes à Dijon.

Nous avons besoin de toutes celles et ceux qui sont attachées à leur quartier, à leur ville et à la préservation de leur patrimoine naturel. Et au-delà, de celles et ceux qui ont saisi que la préservation de notre environnement est la clé pour envisager un avenir respirable.

*Signez et faites signer la pétition : https://change.org/sauvons_les_valendons
Rejoignez-nous, sur nos réseaux ou ailleurs : de prochaines actions sont à venir.*

Contact presse : sauvons_les_valendons@proton.me